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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Юные таймырцы сняли пластилиновые мультфильмы 
Ребята из Центра социальной помощи семье и детям "Таймырский" совместно с 

педагогами учреждения презентовали проект "Пластилиновая ворона", нацеленный на 
обучение детей созданию мультипликационных фильмов. Мальчишки и девчонки вместе со 
старшими наставниками разработали сценарии, вылепили пластилиновых персонажей, сняли 
и смонтировали мультипликационные фильмы, рассказали сегодня в управлении 
общественных связей администрации Таймыра.  

Денежные средства на реализацию проекта творческая группа получила в мае, выиграв 
муниципальный конкурс социальных проектов "Мы вместе", проводимый управлением по 
делам молодежи, семейной политике и спорту администрации Таймыра.  

Состязание проводится ежегодно по четырем номинациям: "Жить в Сибири", 
"Творчество", "Карьера в Сибири" и "Информационные технологии" в целях создания условий 
для включения молодежи Таймыра в решение социальных проблем местных сообществ и 
формирование активной социальной и гражданской позиций среди молодого поколения. Его 
участниками могут стать молодежные общественные поселковые центры и инициативные 
группы молодых граждан муниципального района в возрасте от 14 до 30 лет. По итогам 
конкурса победители получают денежные премии на реализацию своих проектов. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Мини-футбол – в школы Дудинки  

В Дудинке прошло совещание, посвященное вопросам реализации общероссийского 
проекта «Мини-футбол – в школу» в рамках совместной программы ГМК «Норильский 
никель» и Ассоциации мини-футбола России «Регион-Заполярье». В совещании приняли 
участие директор муниципального учреждения «Дудинский спортивный комплекс» Людмила 
Чепурных, руководитель департамента развития Ассоциации мини-футбола России Денис 
Федяев, председатель Совета Спортивной федерации футбола и мини-футбола города 
Норильска Даниил Кот, главный специалист городского комитета культуры, молодежной 
политики и спорта Оксана Лунина, представители управления образования муниципального 
района и преподаватели физической культуры дудинских школ. 

В ходе совещания Денис Федяев презентовал совместную программу «ГМК 
«Норильский никель» и АМФР – «Регион-Заполярье», привел примеры реализации 
общероссийского проекта «Мини-футбол – в школу» на  территории России. На совещании 
также были согласованны основные направления работы по реализации программы «Регион-
Заполярье» в городе Дудинке, согласованы вопросы создания рабочей группы и назначения 
координатора по реализации данной программы, а также определены сроки подготовки всей 
необходимой нормативной базы для проведения городских школьных соревнований по мини-
футболу. 

 
Житель Дудинки, повторно задержанный за рулем в состоянии опьянения, приговорен 
к 240 часам обязательных работ 

Таймырские дознаватели доказали вину 36-летнего жителя Дудинки, который дважды 
был задержан сотрудниками ГИБДД за управление автомобилем в состоянии алкогольного 
опьянения. Об этом сегодня сообщает пресс-служба ОМВД России по Таймыру.  

Дело было рассмотрено мировым судом. Как установлено,11 августа дудинские 
инспекторы ДПС задержали водителя автомобиля "Тойота" за управление транспортным 
средством в состоянии алкогольного опьянения. Медицинское освидетельствование выявило 
у северянина 0.82 мг/л алкоголя в крови.  

 По данным ГИБДД, в июле прошлого года этот водитель привлекался к 
административной ответственности за аналогичное правонарушение. Тогда он был лишен 
права управления автомобилем сроком на полтора года.  
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 По материалам сотрудников ГАИ дознаватели таймырской полиции возбудили 
в отношении работающего, ранее не судимого жителя Дудинки уголовное дело по признакам 
состава преступления, предусмотренного статьей 264.1 УК РФ (нарушение правил дорожного 
движения лицом, подвергнутым административному наказанию).  

 По решению суда северянину назначено наказание в виде обязательных работ на срок 
240 часов с лишением права заниматься деятельностью, связанной с управлением 
транспортным средством на два года. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Норильские полицейские подвели итоги операции «Нелегальный мигрант»  
Полицейские совместно с сотрудниками федеральной миграционной службы провели 

рейды, в ходе которых проверили десять работающих в Норильске иностранных граждан, 25 
работодателей, использующих труд иностранных работников (24 предпринимателя в сфере 
торговли, один - в сфере строительства), а также 52 места компактного проживания 
иностранных граждан и лиц без гражданства. 

«В ходе межведомственной операции нами выявлено 25 правонарушений, большая 
часть которых квалифицируется как нарушение иностранным гражданином или лицом без 
гражданства правил въезда в Российскую Федерацию либо режима пребывания (проживания) 
в РФ. В двух случаях иностранные граждане нарушили сроки обращения за выдачей патента 
на осуществление трудовой деятельности», - отметил и. о. начальника отдела участковых 
уполномоченных полиции норильского ОМВД. 

За допущенные нарушения на иностранных граждан наложены денежные штрафы в 
размере от двух до четырех тысяч рублей. Всего в течение пяти дней полицейские и 
сотрудники миграционной службы оштрафовали нарушителей на общую сумму 31 000 
рублей. Мероприятия по выявлению и пресечению нарушений будут продолжены. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Компания "Норильский никель" в юбилейный год реализовала очередной соцпроект 
Новый водолечебный корпус открыли сегодня в сочинском санатории "Заполярье" 

(предприятие непромсферы ПАО "ГМК "Норильский никель"). Этот социальный проект 
компания "Норильский никель" реализовала в год своего 80-летия. 

Символическую красную ленту перерезал глава города Сочи Анатолий Пахомов. В 
торжественной церемонии открытия нового медцентра приняли участие руководители 
компании "Норильский никель": вице-президент – руководитель блока непромышленных 
активов и энергетики Оник Азнаурян, директор департамента социальной политики Светлана 
Ивченко, начальник управления корпоративных мероприятий департамента соцполитики 
Ирина Заболотная и заместитель директора Заполярного филиала "Норникеля" по персоналу 
и социальной политике Андрей Гришин. 

Для почетных гостей провели экскурсию по этажам здания водолечебницы, показали 
процедурные кабинеты. 

Возведение нового объекта и оснащение его современным оборудованием позволило 
санаторию сохранить лицензию на осуществление медицинской деятельности. Медкорпус 
сможет в полном объеме удовлетворить потребности сотрудников "Норникеля" в 
качественном оздоровлении. Диагностическая и лечебная база здравницы улучшена с целью 
оказания спектра современных медицинских услуг. 

Строительство корпуса началось в 2010 году. Площадь нового объекта составляет 
5598,6 кв. м. В семиэтажном здании установлено 67 ванн, в том числе по 10 йодобромных, 
солевых и жемчужных, семь углекислых, пять радоновых, шесть камерных для локальных 
процедур, 17 для подводного массажа, по одной для подводного вытяжения позвоночника и 
одна детская ванна с гидроаромомассажем и цветотерапией. Смонтированное водолечебное 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

оборудование современных моделей, надежное, удобное, безопасное. Помимо ванн 
в медкорпусе появились лечебные души. Душ Шарко, циркулярный, восходящий, Виши 
теперь смогут получать ежедневно до 240 человек. Значительные изменения ждут 
посетителей грязелечебницы – появились семь кабин с бальнеологическими кушетками и 
индивидуальными душами, а также 10 кушеток для озокеритотерапии.  

Объем инвестиций в соцпроект составил 581 млн. руб. Планируется, что уже в этом году 
в санатории смогут оздоровиться 16,2 тыс. человек, а к 2018 году емкость медицинской базы 
расширится до 18,6 тыс. путевок с лечением. 

tv21.ru 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Краевые депутаты оставили на контроле развитие стадиона «Локомотив» и северный 
завоз 

Депутаты Законодательного Собрания Красноярского края приняли решение вынести на 
сессию во втором чтении законопроект, вносящий изменения в приложение к закону «О 
перечне отдаленных и труднодоступных местностей Красноярского края, в которых 
организации и индивидуальные предприниматели могут осуществлять наличные денежные 
расчеты и (или) расчеты с использованием платежных карт без применения контрольно-
кассовой техники». Докладчиком по вопросу выступил первый заместитель министра 
экономического развития и инвестиционной политики региона Михаил Бершадский. Он 
напомнил, что необходимость изменений обусловлена тем, что с течением времени был 
упразднен ряд населенных пунктов края, а статус некоторых из них изменен. Законопроект 
предполагает исключить из перечня отдаленных и труднодоступных местностей 34 
территориальные единицы и включить 73. 

В рамках обсуждения документа на июньской сессии предлагалось отложить второе 
чтение на осень, чтобы можно было внести в него случайно упущенные населенные пункты. 

«За это время поступило только одно предложение — о включении в перечень Диксона, 
— рассказал Михаил Бершадский. — Но федеральное законодательство не позволяет это 
сделать, поскольку Диксон относится к поселкам городского типа». 

К окончательной редакции, как сообщил председатель комитета по бюджету и 
экономической политике Андрей Самохин, было замечание со стороны экспертно-правового 
управления: в перечне неправильно написана деревня Корсаково. С учетом исправления 
ошибки законопроект можно одобрить во втором чтении. Депутаты поддержали это решение. 

На этом же заседании парламентарии выслушали, как исполняются постановления 
Законодательного Собрания, посвященные совершенствованию экономической политики. 
Михаил Бершадский сказал, что подробный отчет о проведенных мероприятиях был 
направлен в краевой парламент летом. 

Выслушав докладчика, депутаты одобрили работу исполнительной власти в данном 
направлении, но несмотря на это, ряд вопросов они решили оставить на контроле. В 
частности, парламентариев не удовлетворило то, что вопрос о спонсорской помощи, 
направляемой на развитие стадиона «Локомотив», так и не был проработан. Кроме того, 
депутаты оставили в поле зрения мероприятия по повышению эффективности северного 
завоза, разработку системы показателей уровня качества жизни населения, программу по 
улучшению управления земельным фондом и некоторые другие. 

Newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Речь без козыря: чего ждать от выступления Путина в ООН  
В понедельник на юбилейной, 70-й, сессии Генеральной ассамблеи ООН президент США 

Барак Обама выступает вторым, председатель КНР Си Цзиньпин — четвертым, а Владимир 
Путин — шестым. Необходимость подняться на трибуну раньше двух своих геополитических 
соперников — Китая и России — ставит Обаму в сложное положение. Если он выскажется по 
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Украине или по безопасности в Южно- Китайском море слишком мягко, то будет 
подвергнут критике, а если слишком жестко — может спровоцировать ответ выступающих 
следом Си и Путина, приводит The Guardian слова эксперта по ООН в European Council on 
Foreign Relations. В прошлом году Обама, для которого нынешнее выступление на 
Генассамблее станет уже седьмым, говоря об угрозах, перечислил лихорадку Эбола, 
«российскую агрессию в Европе» и Сирию. Осложняет позиции Обамы и то, что президент 
Ирана также выступает после него. 

Путин, по мнению другого эксперта из European Council on Foreign Relations, 
возвращается в ООН «довольный собой»: он не демонстрирует намерения отступать по 
Украине, удвоил ставки в Сирии, а его предложение создать широкую коалицию по борьбе с 
терроризмом на Ближнем Востоке ставит Обаму в неловкое положение. Обама связал себя 
словами «Асад должен уйти», и, если он решит более тесно сотрудничать с Россией, Ираном 
и Ираком, не придерживающимися этого принципа, это вызовет кризис в отношениях с 
монархиями Персидского залива и консерваторами в Америке, указывает эксперт. 

Нынешняя сессия Генассамблеи ООН юбилейная, 70-я. До этого раза Путин выступал на 
трех — в 2000 году, после того как стал президентом, в 2003 году и в 2005 году. В 2009 году 
на сессии выступал президент Дмитрий Медведев. 

Путин выступит в первый день общих дебатов под шестым номером. По традиции 
откроют день выступления президента Бразилии Дилмы Руссефф, за которой последует 
президент США Барак Обама. Путин, если будет присутствовать в зале, также услышит 
выступления недавно избранного президента Польши Анджея Дуды, первую речь перед 
Генассамблеей председателя КНР Си Цзиньпина, а также короля Иордании Абдаллы II, после 
которого сам поднимется на трибуну. В первой половине дня всего должны выступить 15 
лидеров, в том числе президент Ирана Хасан Рухани и президент Франции Франсуа Олланд. 
Во второй половине дня выступят еще 20 глав государств. 

Регламент ООН предлагает лидерам добровольно ограничить выступление 15 
минутами. Рекорд по длительности речи с 1960 года удерживает Фидель Кастро, говоривший 
тогда 4 часа 29 минут. В этот раз Кубу представляет его младший брат Рауль Кастро, 
впервые за четыре десятилетия приехавший в США. 

Некоторые тезисы своего выступления Путин назвал в интервью американским 
телеканалам CBS и PBS, фрагмент из которого Кремль опубликовал в воскресенье днем. 
Путин подчеркнул, что ООН остается единственной организацией, ответственной за 
поддержание мира во всем мире, но упомянул при этом и дебаты о необходимости ее 
изменения. 

Говоря о Сирии, Путин заявил, что Россия исходит из устава ООН: любая помощь, в том 
числе военная, может оказываться только легитимным правительствам. Таковым Россия 
считает правительство Башара Асада, победившего на очередных выборах в июне 2014 года. 
Армию Асада Путин называет единственно легитимной. Ей, по его словам, противостоит, «по 
интерпретации некоторых наших международных партнеров, оппозиция». «Но на самом деле, 
в жизни, реально, армия Асада борется с террористическими организациями», — уверен 
Путин (цитата по сайту Кремля). 

Россия, по его словам, предлагает создать координационную структуру, о чем Путин 
лично проинформировал президента Турции, короля Иордании, Саудовскую Аравию. А 
министр иностранных дел России Сергей Лавров имел об этом беседу с Керри. 

«Мы будем рады, если мы найдем общую платформу для совместных действий против 
террористов», — анонсировал свою задачу Путин. 

  Весь последний месяц российские дипломаты пытались согласовать для Совета 
безопасности проект заявления, которое представило бы наращиваемое Кремлем 
присутствие в Сирии частью широкого антитеррористического фронта. Но их американские 
коллеги подорвали эту инициативу, рассказали Foreign Policy источники в западных 
дипломатических кругах. 

По их словам, американцев прежде всего беспокоило то, что Путин воспользуется 
документом как козырем в своем выступлении перед Генассамблеей. Вашингтон и Брюссель 
были готовы выслушать очередную лекцию Путина о высокомерии и интервенционизме 
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Запада, но они опасались, что российский лидер сошлется на заявление Совбеза, что 
могло создать впечатление, что его речь одобряют все члены Совета безопасности, 
рассказали изданию американские и европейские дипломаты. Заявление обсуждалось с 
участием представителей США, России, Китая, Великобритании и Франции, но на прошлой 
неделе американские дипломаты дали понять, что Вашингтон не видит смысла в 
продолжении дискуссии. 

После выступлений мировых лидеров ждет множество двусторонних встреч. Свои 
первые с 2013 года переговоры проведут Путин и Обама. Последние два года они мельком 
виделись на различных международных саммитах, но в этот раз их встреча будет личной, 
состоится во второй половине дня понедельника и продлится около 50 минут или часа, 
сообщил об окончательной договоренности пресс-секретарь президента России Дмитрий 
Песков. 

Представители Белого дома в дни перед встречей подчеркивают, что на ее проведении 
настаивала российская сторона. Это вызывало критику Кремля: помощник российского 
президента Юрий Ушаков за передачу подробностей подготовки встречи обвинил США в 
нарушении дипломатического этикета. По его словам, именно Вашингтон 19 сентября 
запросил встречу, которая и была согласована в итоге, так как Москва никогда не 
отказывается от контактов. 

Главной темой в беседе станет Сирия и ситуация на Ближнем Востоке, говорили Ушаков 
и Песков. Представители Белого дома, не исключая диалога по Сирии, главной темой 
называют Украину. 

Президент Украины Петр Порошенко также примет участие в мероприятиях ООН, но его 
выступление запланировано на 29 сентября. Он также проведет переговоры с Обамой, его 
встречи с Путиным не предусмотрено — они увидятся 2 октября в Париже, где пройдет 
саммит «нормандской четверки», посвященный именно Украине. 

Россия затеяла игру в Сирии, которая может быть интересна международному 
сообществу, но это не означает исчезновения Украины и других жестких вопросов с повестки 
дня, рассуждает вице-президент Центра политтехнологий Борис Макаренко. Если Путин 
расскажет Обаме свои предложения по Сирии, которые покажутся тому интересными, и они 
договорятся о некоторой координации действий, то ситуация крайнего недоверия, в которую 
Россия загнала себя в отношениях с США, может измениться и это может помочь началу 
некоторого улучшения отношений, говорит Макаренко. 

  Еще одну встречу Владимир Путин в понедельник проведет с премьер-министром 
Японии Синдзо Абэ. Япония постоянно подчеркивает заинтересованность в продолжении 
контактов с Россией, несмотря на то что присоединилась к санкциям против России из-за 
Украины. Это будет первая встреча Абэ с Путиным с прошлого ноября. Абэ, по его словам, 
намерен обсудить с российским президентом его визит в Токио, о проведении которого до 
конца года есть договоренность, сообщает РИА Новости. 

РБК 
 

Путин назвал США виновными в организации госпереворота на Украине 
Президент РФ Владимир Путин прямо обвинил США в организации государственного 

переворота на Украине и назвал подобные действия неприемлемыми. 
"Что я считаю абсолютно неприемлемым для нас? Решение вопросов, в том числе 

спорных вопросов, внутриполитических вопросов в республиках бывшего Советского Союза с 
помощью так называемых "цветных революций", с помощью переворотов и 
неконституционных способов смещения действующей власти. Вот это абсолютно 
неприемлемо. Наши партнеры в США не скрывают, что поддерживали тех, кто выступал 
против президента Януковича", - сказал Путин в интервью, которое он дал для телеканалов 
CBS и PBS в преддверии выступления на Генассамблее ООН. 

"Я знаю об этом точно", - заявил Путин на уточняющий вопрос, считает ли он, что США 
связаны со свержением Януковича. 

Путин отметил, что "люди, которые живут на Украине, у нас с ними тысячи совместных 
всяких контактов и тысячи связей". "И мы знаем, кто, где, когда встречался, работал с теми 
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людьми, которые свергали Януковича, как их поддерживали, сколько платили, как готовили, 
на каких территориях, в каких странах и кто были эти инструкторы. Мы все знаем. Собственно 
говоря, наши американские партнеры этого уже и не скрывают", - подчеркнул он. 

Как заявил Путин, "Россия никогда не принимала и не собирается принимать участия в 
действиях, направленных на свержение легитимной власти". 

Он заверил, что Россия уважает суверенитет Украины. "Но мы хотели бы, чтобы и другие 
страны уважали суверенитет других стран, в том числе и Украины. А уважать суверенитет - 
это значит, не допускать государственных переворотов, антиконституционных действий и 
незаконного смещения легитимных властей", - заявил президент РФ. 

INTERFAX.RU 
 

В Кремле предупредили «Единую Россию» о сложных выборах в 2016 году  
 «Единая Россия» должна меняться, поскольку думские выборы 2016 года будут более 

конкурентными, чем предыдущие, сообщил кремлевский куратор внутренней политики 
Вячеслав Володин, посетив тренировку партийных праймериз  

Секретари региональных отделений «Единой России», влиятельные депутаты Госдумы и 
руководители партии собрались в воскресенье в московском отеле «Азимут» обсудить 
подготовку к праймериз, которые определят предвыборный список единороссов в Госдуму 
2016 года. Первый замглавы кремлевской администрации Вячеслав Володин выступил перед 
ними с «установочной» речью. 

 «Единая Россия» на прошедшем в сентябре едином дне голосования показала очень 
хороший результат, похвалил единороссов Володин. Прибавляла партия и все последнее 
время – с момента выборов Госдумы 2011 года. «За четыре единых дня голосования не было 
у партии ситуации, когда бы она ухудшала результат», - подчеркнул он. 

Можно подумать, что все хорошо, и мы можем не меняться, но выборы 2016 года будут 
отличаться от выборов 2011 года, сообщил он. Тогда была пропорциональная система, а 
теперь – смешанная. Тогда в выборах без сбора подписей имели право участвовать всего 
четыре партии, сейчас же без сбора подписей будут участвовать 14 партий, а всего 
политических сил 76, говорил он. «Выборы – другие. Это более конкурентные выборы, более 
серьезные», - напутствовал он единороссов. 

«Не будет такого, что было вчера. Иначе можно оказаться в такой ситуации, как в 
Иркутской области», - сообщил он, имея в виду результаты выборов губернатора. В 
воскресенье во втором туре врио руководителя Иркутской области Сергей Ерощенко 
проиграл депутату Госдумы от КПРФ Сергею Левченко. 

Особенные проблемы у партии могут возникнуть в тех регионах, где кандидаты от 
оппозиции на губернаторских выборах показали высокие результаты, дал понять Володин. «В 
Амурской области кандидат от ЛДПР (Иван Абрамов) набрал 28%. Это сильный конкурент (по 
одномандатному округу . – РБК)», - заметил кремлевский чиновник. Если в условиях 
кризисных явлений в экономике губернатор совершит ошибки, то избиратель на выборах 
Госдумы может решить, что надо поддержать именно Абрамова, рассуждал Володин. 
«Единой России» надо будет выдвигать человека, который сможет его победить, а для поиска 
такого человека нужно предварительное внутрипартийное голосование, наставлял он. 

Хотя партия может просто поискать популярного политика, такого как Ирина Роднина, 
привел пример Володин. «Но таких (проблемных. – РБК) территорий – много. А таких, как 
Роднина, - мало», - отметил он. – С целью сохранения лидерских позиций «Единая Россия» 
должна постоянно двигаться вперед». 

Проводить праймериз Володин призвал единороссов исходя из традиционного принципа 
«конкурентности, открытости и легитимности» и при «непредопредленности результата». 

РБК 
 

Перераспределение выходных в 2016 году даст гражданам РФ дополнительные дни 
отдыха в марте     

Перераспределение выходных в 2016 году даст гражданам РФ дополнительные дни 
отдыха в марте. Соответствующее постановление подписал премьер РФ Дмитрий Медведев, 
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сообщает пресс-служба правительства. В январе 2016 года будет десятидневный 
отдых, совпадающий с новогодними каникулами и Рождеством Христовым, в феврале - 
трёхдневный отдых, совпадающий с празднованием Дня защитника Отечества, в марте - 
четырёхдневный отдых, совпадающий с празднованием Международного женского дня.  

В соответствии с подписанным постановлением в 2016 году выходные дни 2 и 3 января 
(суббота и воскресенье), совпадающие с нерабочими праздничными днями, переносятся на 3 
мая и 7 марта соответственно, а день отдыха с субботы 20 февраля на понедельник 22 
февраля. 

 /Финмаркет/ 
 
Жителей РФ ждут высокие цены и дорогие кредиты 

С высокой инфляцией России придется «жить достаточно долго», заявил вчера первый 
вице-премьер правительства РФ Игорь Шувалов. И пока цены галопируют, реальная зарплата 
россиян за год снизилась почти на 10%. Высокая инфляция тормозит и потребкредитование, 
а также развитие бизнеса, поскольку проценты по кредитам зашкаливают. А без победы над 
инфляцией снизить учетную ставку Центробанк РФ оказывается не в состоянии. Что 
порождает порочный замкнутый круг. 

«Последствия инфляции негативно сказываются на развитии сектора кредитования 
малого и среднего бизнеса. Понятно, что с высокой инфляцией мы с вами будем проживать 
какое-то время. А пока инфляция не будет подконтрольной и мы не добьемся инфляции в 
пределах 4–5%, все-таки банковский кредит будет достаточно дорогой для субъектов малого 
предпринимательства», – сказал в четверг г-н Шувалов. 

«Рассчитывать снижение инфляции до 4–5% к 2017 году, как ранее неоднократно 
заявляли представители Банка России, увы, не приходится. 13%, ожидаемые по итогам года, 
– это очень много, – прокомментировал для «НИ» ситуацию доцент РАНХиГС Василий 
Якимкин. – При такой инфляции будет страдать не только бизнес, но и рядовые россияне. 
Поскольку ставки по кредитам не могут быть (без чьих-либо дотаций) ниже инфляции, то и 
потребительское кредитование, и ипотечное будут сокращаться. Цены будут расти, а 
реальные доходы населения – снижаться. Россияне будут меньше потреблять, что опять же 
негативно скажется на производстве потребительских товаров. В ответ на это бизнес будет 
сокращать производство, а в цены будет закладывать повышенные инфляционные 
ожидания». 

Напомним, что, как ранее сообщали «НИ», за неделю с 15 по 21 сентября инфляция в 
России ускорилась вдвое и цены выросли на 0,2%. Причем это произошло вопреки 
ожидаемому сезонному снижению цен на плодоовощную продукцию. 

«Новые Известия» 
 
В России за девять лет смертность снизилась на 14% 

Общий уровень смертности в России с 2006 года снизился на 14%, смертность от 
неинфекционных заболеваний за то же время уменьшилась на 17%, сообщила глава 
Минздрава РФ Вероника Скворцова, выступая на конференции ООН по неинфекционным 
заболеваниям. 

"Для Российской Федерации борьба с неинфекционными заболеваниями является одним 
из приоритетов, как во внутренней политике, так и на глобальном уровне", - заявила 
Скворцова. "Благодаря принятым комплексным государственным мерам, менее чем за 10 лет 
- с 2006 года - общая смертность в стране снизилась на 14%, при этом от неинфекционных 
заболеваний - на 17%, у лиц трудоспособного возраста - на 25%", - сказала глава Минздрава, 
выступая на конференции в Нью-Йорке. 

Скворцова добавила, что с 1990 года в России существенно снизились показатели 
материнской и детской смертности - в 4,5 и три раза соответственно. 

Кроме того, продолжительность жизни россиян увеличилась до национального 
исторического максимума и продолжает повышаться. Так у женщин она составляет 76,5 лет, 
отметила министр здравоохранения. 

"Интерфакс" 
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7. РАЗНОЕ 
 
Пенсионная система России: выбор между Сциллой и Харибдой 

В настоящее время в российских СМИ набирает обороты скандал вокруг инициативы 
Минфина РФ на счет повышения пенсионного возраста. Одни, например, вице-спикер 
Госдумы Андрей Исаев, называют это газетной уткой. Другие, например, глава Минфина 
Антон Силуанов, говорят о том, что проблема с пенсиями существует и в каком-то виде ее 
все равно необходимо решать. Если все оставить, как есть, то к концу 2018 года, а может 
быть и раньше, деньги в Резервном фонде, из которого компенсируется дефицит госбюджета, 
практически закончатся. Страна останется без заначки, что в преддверии глобального 
мирового экономического кризиса, безусловно, плохо. Придется раскупоривать Фонд 
национального благосостояния, который тоже ни разу не бездонный. У Минсоцразвития 
существует собственный, по сути, третий, взгляд на этот вопрос. Кто прав и чей вариант 
лучше? 

Если отложить в сторону эмоции, то следует признать, что все аргументы не лишены 
оснований. По сей день мы продолжаем жить с пенсионной системой, сформированной еще в 
советские времена. Более того, созданной на заре строительства социализма, т. е. более 70 
лет назад.  

В сущности, она являлась обыкновенным социальным договором. Государство забирало 
у работника всю создаваемую им прибавочную стоимость и тратило ее по своему 
усмотрению. Работник «сейчас» получал зарплату, дешевые коммунальные услуги и 
гарантию того, что в старости государство будет платить ему пенсию, достаточную для 
нормальной жизни. Ну, относительно нормальной, т. е. что от голода человек не умрет. 

На протяжении всей истории СССР эта система работала вполне себе хорошо, пока ее 
успех обеспечивался рядом ключевых условий. Во-первых, в общий котел шли все деньги, 
заработанные любой фабрикой, заводом, артелью или колхозом. Во-вторых, цены на 
электричество, воду, тепло, продукты в магазинах и т.п. устанавливало тоже государство, тем 
самым поддерживая баланс между пенсией в деньгах и размером ее покупательской 
способности. В-третьих, советская экономика была глобально плановой, т. е. расчету, 
предсказанию и управлению в ней поддавалась даже инфляция.  

Это позволяло почти ничего не менять в системе на протяжении длительных периодов 
времени. В советские времена не существовало даже такого понятия как ежегодная 
индексация пенсии. Тем самым была сформирована основная понятийная база солидарной 
пенсионной системы, в которой деньги на выплату пенсий создавались ныне работающими 
людьми, платить пенсии которым должно было следующее поколение работников. Все 
опиралось на уверенности в том, что «когда наступит моя очередь, деньги мне на пенсию в 
казне тоже найдутся». 

Люди вообще быстро привыкают к хорошему и столь же недолго помнят, откуда оно 
берется. Потому после 1991 года СССР существовать перестал и экономическая модель 
государства изменилась, а система пенсионного обеспечения осталась прежней. Это и 
создало тот парадокс, который сегодня привел общество к неразрешимой проблеме. На 
сохранение солидарной системы выплат в экономике денег больше просто нет. 

Наиболее наглядно суть происходящего показывают простые цифры. В советские 
времена у нас на 100 работающих приходилось менее 15 пенсионеров. В 1989 году это число 
увеличилось до 32 человек. В 1995 оно составляло уже 36. Сегодня мы имеем 41 или по 
одному пенсионеру на каждых 2,4 работника. Это один из самых высоких уровней солидарной 
пенсионной нагрузки в мире. Он в полтора раза выше среднеевропейского, например, 
германского или французского. При том, что ВВП РФ в 1,8 раза меньше, чем ВВП Германии.  

Помимо того, в нашей стране начинают сказываться демографические последствия 
старения населения. Если в 2005 году, по данным Росстата, в России было 91 млн. 
работников и 29 млн. пенсионеров, то в 2011-м количество работников уменьшилось до 87 
млн., а число пенсионеров возросло до 31 млн. Эта динамика сохраняется и по сей день. На 
2014 год в России баланс составил 81 на 33. К 2021 году он ожидается 77 на 35, а к 2041 году 
— 63 на 37 млн. человек. Хотим мы того или нет, традиционная солидарная пенсионная 
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система в таких условиях продолжать работать не может. Дефицит бюджета 
Пенсионного фонда России по итогам 2014 года уже составил 30 млрд. рублей и не 
изменился по сравнению с предыдущим.  

При этом нынешний механизм формирования пенсионного фонда уже превышает 30% 
фонда заработной платы. Это значит, чтобы работник получил на руки, условно говоря, 100 
рублей, работодатель обязан начислить в ФЗП 130 рублей. Таким образом на руки человек 
получает только 77% «начисленного». Причем, в реальности его доля еще меньше, так как, 
помимо пенсионных, с общего размера ФЗП предусмотрены и другие отчисления, а с тех «ста 
рублей» еще взимается 13% подоходного налога.  

Это означает невозможность дальнейшего повышения ставки пенсионных налогов на 
работников. Точнее, подобный шаг просто повысит уровень себестоимости любых 
отечественных товаров и услуг, что, в конечном счете, неизбежно выльется в рост их 
розничной цены, т. е. в инфляцию. Получается замкнутый круг. Подняли пенсионный налог, 
собрали денег заплатить пенсионерам сейчас, но через пару кварталов оказались вынуждены 
индексировать пенсии в виду роста потребительских цен, и денег в ПФР снова на всех не 
хватает.  

Помимо дальнейшего разгона инфляции, такая стратегия ведет к уменьшению реальных 
размеров зарплат, обеспечивающих собой емкость потребительских рынков. Если меньше 
денег становится у работников, то у покупателей в магазинах их тоже становится меньше, ибо 
это одни и те же люди. Сокращение платежеспособности спроса везде и всегда 
оборачивается снижением объемов продаж, т. е. падением доходности бизнеса. Причем 
любого бизнеса, что частного, что государственного. Разница лишь в том, что частный почти 
сразу начинает «оптимизировать издержки», в том числе путем сокращения числа лишних 
работников, а государственный еще некоторое время клянчит деньги из бюджета, т. е. 
получает и проедает то, что он не заработал, чем еще сильнее усугубляет проблему.  

Повышение производительности труда и внедрение в производство автоматизации с 
роботизацией делают только хуже. Все это, безусловно, необходимо, так как 
геоэкономическую конкуренцию никто не отменял. Но каждый запущенный в строй 
промышленный робот означает сокращение количества занятых рабочих рук, которые — не 
факт, что смогут найти себе другое применение. Но важнее другое: сокращение числа 
занятых людей означает и сокращение размера фонда заработной платы, того самого, с 
которого собираются деньги пенсионерам.  

Таким образом, поиск решения в рамках прежней пенсионной модели сильно смахивает 
на путь Одиссея между Сциллой и Харибдой в древней легенде. Не решать проблему нельзя. 
Пенсионерам на жизнь требуется платить деньги каждый месяц. Где-то их все равно надо 
брать. Повышать налоги — некуда. Как и раньше, оплачивать разницу за счет высоких 
нефтяных цен невозможно в виду их падения. Компенсировать дефицит бюджета из средств 
Резервного фонда — решение сугубо временное. Во-первых, он сам наполнялся «нефтяными 
деньгами», поток которых сегодня иссяк. Во-вторых, его размер позволит продержаться еще 
максимум три года. По крайней мере, такие сроки приводятся в той самой, вызвавшей 
скандал статье. Как быть? 

Минфин предлагает стратегию, основанную на простых постулатах. Жить надо по 
средствам, что, в общем, логично. И заначку страна должна иметь постоянно, ибо неизвестно, 
что случится с экономикой в будущем. А оно не известно, так как Минфин предлагает перейти 
с долгосрочного (3−5 лет) на строго сиюминутное планирование бюджета только на один 
предстоящий год. Так что резерв денег действительно лучше иметь побольше. Если же 
ничего не менять, то из нынешних 4,7 трлн. руб. в Резервном фонде в 2018 году останется 
всего 0,5 трлн. 

Раз нельзя увеличить доходы, надо урезать расходы. Если увеличить возраст выхода на 
пенсию с нынешних 60 (мужчины — 60, женщины — 55) до предлагаемых 65 лет (для всех), 
это заметно снизит темпы возникновения новых пенсионеров, значит, их общее количество 
уменьшится и потребность в пенсионных выплатах снизится. Помимо этого программа 
содержит и некоторые другие виды «оптимизации». Например, предлагается не платить 
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пенсии работающим пенсионерам с высоким доходом. Все они позволят сбалансировать 
бюджет ПФР, а, значит, изымать деньги из Резервного фонда не потребуется. 

Впрочем, не стоит думать, что другие российские министерства и политики, 
выступающие против идеи Минфина, олицетворяют собой Силы добра, борющиеся с Тьмой. 
Да, Минсоцразвития категорически против увеличения пенсионного возраста, однако 
продвигаемая им новая пенсионная формула на самом деле преследует лишь одну цель — 
как-нибудь так переделить усыхающие деньги между растущим количеством пенсионеров, 
чтобы в результате не вызвать социальный взрыв. Отсюда и переход на какие-то 
абстрактные баллы при расчете пенсии, и крайне запутанная методика их подсчета, и 
тщательное сокрытие от работников размера их будущей пенсии. Попробуйте позвонить в 
ПФР с вопросом — какой будет ваша пенсия в будущем? — узнаете много всего интересного. 
Точнее, не узнаете. Потому что в реальности ответа не знают они сами. Да и не могут знать. 
Вы спрашиваете про размер пенсии лет через двадцать, а государство имеет планы 
максимум на три года вперед. С таким же успехом вопрос можно адресовать хрустальному 
шару.  

Это значит, что сегодня не имеет смысла спорить, кто из них там более прав или больше 
ошибается. По-своему правы они все. Денег действительно нет. И в рамках существующих 
граничных условий взяться им неоткуда. Другое дело, что все предлагаемые сейчас 
стратегии сводятся к попытке залить новое вино в старые мехи, а это уже невозможно. 

Максимум, что даст вариант Минфина, это отсрочку решения проблемы на 5−6 лет. Но 
потом ее придется решать в условиях куда более жестких, чем нынешние. Сейчас происходит 
глобальное переформатирование мировой экономики. Так что ожидать окончания нынешнего 
кризиса «к следующей весне», мягко говоря, наивно. Это самообман. Однако и 
альтернативные сложные пенсионные формулы денег из воздуха взять не способны. При 
сохранении нынешней солидарной модели пенсионной системы размер пенсии с каждым 
годом будет все сильнее сокращаться и все меньше индексироваться. 

Проблема не в чиновниках, проблема в самой модели. Стало быть, и ее решение лежит 
строго в системной области. Расчеты Росстата показывают, что к 2045 году на 57 млн. 
работников будет приходиться 38 млн. пенсионеров, к 2051 году соотношение станет 53 на 
37. Проедая, как и прежде, пенсионные отчисления сегодня, мы больше не можем надеяться, 
что к моменту выхода на пенсию следующего поколения, через 20 лет его будет кому 
кормить.  

Необходим переход на иные принципы формирования пенсионного обеспечения. В 
первую очередь — на накопительный. Причем, накопительный каждым работником 
самостоятельно. Откладывать на пенсию человек должен из своей зарплаты сам. В том числе 
и самостоятельно определяя размер этих отчислений. При этом понимая, что если он плюнет 
на свое будущее и проест все сейчас, то потом, в старости, средств к существованию у него 
может не оказаться совсем. Такова реальность, спорить с ней все равно, что стоять на пути у 
мчащегося поезда.  

Все, чего возможно добиться сейчас, это, условно говоря, купить некоторую фору по 
времени на проведение необходимой экономической и юридической реформы. Чтобы 
пенсионные отчисления стало возможным копить, требуется механизм их вовлечения в 
хозяйственный экономический оборот. Но не так, как расходуются деньги на проекты вроде 
прошедшей Олимпиады, а на кредитной, т. е. строго возвратной основе. Причем, именно 
пенсионные деньги могут являться тем самым источником длинных дешевых кредитов, 
которые столь остро необходимы для развития отечественной экономики. Но любой 
выданный кредит должен возвращаться, следовательно, — инвестироваться лишь в 
доходные проекты.  

Во всяком случае, не так, как это делается с капиталом Фонда национального 
благосостояния. С января по июль текущего года от вложений в разные активы, за 
исключением счетов Банка России, им был получен доход в размере 19,99 млрд. рублей. На 
первый взгляд, сумма впечатляет. Вот только общий размер капитала Фонда — 4,39 трлн. 
руб., а, значит, доход составил всего 0,45%. Так что работать есть над чем. О том, как в 
общем могла бы выглядеть эта система, мы поговорим отдельно. Тем более, что многие ее 
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элементы, в том или ином виде, уже реализованы в ряде стран мира. Пока же 
следует констатировать два принципиальных момента.  

Продолжать жить по-старому мы больше не можем. Пенсионный возраст повышать 
придется. Обсуждению подлежит лишь тактика процесса. И на разработку, а также 
реализацию принципиально новой пенсионной системы у нас есть не более трех лет. Потом 
переходить на что-то новое всё равно придется, но уже без всякой возможности каких бы то 
ни было переходных периодов, послаблений для отдельных возрастных категорий или 
социальных групп. Ибо тогда все может получится даже хуже, чем в период распада СССР. 

REGNUM 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 26.09.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 65, 67 ▼ 0, 84 

EUR 73, 14 ▼ 1, 40 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 


